

Württ. Naturalien-Sammlung
in Stuttgart

Stuttgart, 5. Dec. 1930

Mein lieber Herr Faust!

Hier doch liegen beiden Briefe vom 21 XI und
1 u. 2 XII. haben mir viele erfreuliche Nach-
richten gebracht. Mit der österreichischen Hornwarte
denke ich genau vor Sie. Der Kreis der Interessenten
nach. Teilnehmer wollen wir nicht unzweckig erweitern.
Wenn die Deutschen von Schweden später ein mal
die Parallele astronomisch verwenden wollen,
mag das geschehen, aber vorläufig wollen wir uns
bei unserem Botanischen Verfahren bleiben und das
pflegen. Und wir ich zu meines grossen Freude sehe, haben
Ihr wieder gross Fortschritte gemacht. 1) Den Druck
von Prof. Faust-Lauer, 2) die Prosklowskyde Bibli-
othek. 3) die neuen Pflanzen. Das ist erster aller-
hand in Kurzer fikt.

Über die Mehrzahl der österreichischen Beiträge ist genau
wie für. Latour was er ruhig pro Seite. Aber ob
dachte das jüngste Blatt könnte so vielleicht entnommen.
Es fehlt jedenfalls, dass noch mehr Augen auf Spanien
gerichtet sind. Ich bin überzeugt, diese östr. Abtei-

würden es sehr gern bei Ihnen bequem machen.

Das Haage und Schmidt Ihnen eine Sendung
neuer Sachen machen könnte, freut mich, auch für
die Firma, die ja sehr wackelig steht.

Das Prof. Font-Quer von Ihrem Garten be-
geistert war, lässt sich denken. Dass er Ihnen alle
marokkanischen Pflanzen will, ist ja glänzend.
Das kann eine sehr wertvolle und interessante Ecke
werden. Wo werden Sie diese "Ecke" anlegen?
Lassen Sie nun die Sachen alle erst im Töpfen
heranziehen und dann mit Töpfballen an Ort
und Stelle bringen. Da kann Schreiber aber auf-
passen. Dass im oberen Teile sich so guter Boden
findet, ist sehr erstaunlich. Font-Quer's Theorie
mag das Richtige treffen. - Den marokkanischen
Teile wird einer der wertvollsten und interessan-
testen Teile Ihres Gartens werden. Prof. Diels wird
ebenso denken.

Aber 570 Kilo Dräger von Proschowsky. Das
gibt Ihrer Bibliothek einen guten Grundstock
zusammen mit alldem, was Sie schon besitzen.
Wenn alles gebunden und sauber gemacht ist, wer-
den Sie ein gutes Bibliothekarium bewirken,
denn in dem kleinen Raum über Ihnen Es-
zimmer wird nicht genug Platz sein. Lassen

Sie nur alles Katalogisieren und abtempeln oder mit "Ex Libris" versehen, damit keiner nichts abhanden kommt.

Es ist frathal schade, dass Sie diese Patienten jetzt Pflanzen müssen, aber Hoffentlich wachsen sie doch. Es wäre ja schade, wollten Sie den Versuch nicht wagen. Aber auch die toten Blätter können für brauchen.

Ich kann mir nicht denken, was Ihre Aloc eine und Atiata für eine Krankheit haben. Es ist möglich, dass Pflanze an der Arbeit sind; vielleicht aus Pionische Schädlinge. Wenn es Pflanze sein sollten, so wäre es am besten, die kranken Pflanzen zu verbrennen um ein Übergriffen der Krankheit zu verhindern. Ja nicht die kranken oder toten Pflanzen auf dem Komposthaufen bringen, das könnte die Krankheit verbreiten helfen. Mir ist so was nie vorgekommen. Großteillich lieben Aloc Pflanzen an fröhlicher Temperatur und würden dann von innen heraus schlecht; und übermäßige Regenfälle, besonders nachkaltes Wetter schädigt manchmal die Pflanzen. Ein braunes Aussehen kann dann auch vor. Schon vor soll mal der Patienten, am besten in Ihrem Bereich untersuchen.

Es freut mich, dass der junge Gärtner in Nizza

seine Aufgaben so gut löst. Hoffentlich habe dir keine Schwierigkeiten an der Brücke.

Ich stecke tief in der Arbeit. Jetzt habe ich ja nur durch Puffall eine Hilfe bekommen. Der Direktor der Gartenbauschule in Aachenheim Stuttgart schickt mir wöchentlich 4 mal nachmittags einen jungen Mann, der mir die Pflanzen aufklebt und seine Sache recht gut macht. Was bezahlt er nur das Fahrgeld. - Mit den Arbeitsdrücken hat es noch fit. Jetzt hat kein Mensch Geld. Die Verhältnisse in Deutschland sind viel trostloser als bei Ihnen. Man will die Wirtschaft "aufrütteln" und mecht täglich neue Steuern und Lasten um nicht den Druck von den Märkten ab. Damit will man die Wirtschaft leben. Nur kann es doch niemand was kaufen und wenn deutdem Waaren sind doch zum allergrößten Teil viel zu teuer, es liegen zuviel Lasten darauf. So steht das Geschäft überall. In des kleinen Königreichs gibt eine ganze Reihe grosser Geschäftsläden in die Brücke. - Das ganze Volk ist jetzt in Opposition zu Regierung. Am Sonntag kommt Hitler wieder, es sind 60 Tausend Karten verkauft worden! Ich gehe mit meinem Sohn hin, will doch den Mann mal sehen und hören. - Bei Ihnen ist es hoffentlich wieder ruhiger. Das hätte 1914 wohl keiner von den Leuten geplant, dass diese Hölle so lange anhalten werde und so weit verschleppt werden. Dann letzter Kader und auch die Menschen werden wieder ein Kriegsgelein. - Doch nur ganz frisch. Mit den besten Grüßen, auch von deinem, verbreitete
Herr Lehman Alfred Boenigk.